

VI Asamblea Misioneras de Caridad (Roma, 4-7 de octubre de 2022)
Caminamos juntas para ser signos de esperanza
Documento Final

1- *El camino de estos días*

En un contexto social, lleno de preocupaciones, a causa sobre todo de las tensiones entre los pueblos, y eclesial, caracterizado por el camino sinodal que se está desarrollando (*Por una Iglesia sinodal: comunión, participación y misión*) y por la preparación del próximo jubileo (*Peregrinos en la esperanza*), fue posible celebrar en Roma, del 4 al 7 de octubre de 2022, en la sede de la Curia General, nuestra VI Asamblea General (*Caminamos juntas para ser signos de esperanza*).

Postergada desde el 2021, a causa de las dificultades producidas por la pandemia, con la autorización del Dicasterio de la Vida Consagrada, el 9 de junio de 2022 (protocolo 5428/2021), se desarrolló en forma mixta (presencialmente y con conexión por Zoom).

Fueron días en los cuales, no obstante los límites de la comunicación a distancia, hemos podido experimentar juntas la alegría de nuestra vocación y misión en la Iglesia. Hemos, por lo tanto, renovado nuestro gracias y nuestro sí confiado al designio de Dios, como la Virgen Inmaculada, siguiendo el ejemplo de Madre Antonia.

Sobre la base de lo que había sido evidenciado en el camino de preparación, hemos mirado nuestras fragilidades, sin dejarnos absorber, sin embargo, por nuestras justas preocupaciones ni, mucho menos, “aprisionar” por nuestros límites. Nos hemos comprometido ante todo a escuchar al Espíritu, para discernir el don y la llamada dirigida a cada una de nosotras y a toda la Asociación en el hoy de la Iglesia y del mundo. Por eso, hemos leído nuestras mismas fragilidades con la conciencia de que el Espíritu ya viene en ayuda de nuestras debilidades (cf. Rom 8,26-30): las asume y se “encarna” en ellas transformándolas en “signo” de su proyecto y de la llamada que nos dirige a cooperar con él para la salvación del mundo.

2- *El nuevo Gobierno*

Hemos llevado a cabo la renovación del Gobierno de nuestra Asociación.

El resultado del escrutinio de los votos indicados por ustedes ha llevado a estas conclusiones:

Presidenta General:	<i>Ngenka Scholastica</i>
Vicepresidenta y Consejera:	<i>Mpore Lioba</i>
Consejeras:	<i>Meo Maureen; Gambini Giuse; Corniello Annamaria.</i>

3- *Recomendaciones*

Acogiendo las sugerencias que ustedes dieron en las respuestas al cuestionario hemos reflexionado sobre algunos aspectos sobresalientes para nuestra vida y misión.

✓ Ante todo nos pareció justo insistir en la necesidad que cada una de nosotras y toda la Asociación profundice el caminar en “compañía del Resucitado”, para que nuestro corazón pueda arder cada vez más por Él (cfr. *Lc 24,13-35*):

- oración personal y litúrgica,
- profundización de la Palabra,
- vida sacramental,
- retiros posiblemente entre nosotras y con otras consagradas, momentos formativos entre nosotras y participación en los de las Iglesias Locales.

Especialmente nos pareció importante subrayar la necesidad de compartir el camino espiritual con los demás componentes de la Familia Verniana.

- ✓ Emergió sobre todo la necesidad de incrementar y profundizar el *caminar juntos*:
 - *entre nosotras*: aprovechando todas las posibilidades de comunicación y de encuentro, incluso virtual;
 - *en las Iglesias Locales*: compartiendo activamente, dentro de las propias posibilidades, los caminos sinodales que se están desarrollando;
 - *con los demás componentes de la Familia Verniana*, a nivel espiritual, de acogida recíproca y de apostolado, aún en la especificidad del carisma de cada uno.

De más de una misionera fue evidenciado el deseo y la oportunidad de un mayor desarrollo de las dinámicas de participación con las Hermanas, a nivel General y Local.

Para facilitar nuestro *caminar juntas*, la Asamblea considera importante la actualización periódica del directorio telefónico e informático de todos los miembros.

Recomienda, además, un desarrollo mayor del sitio web y la creación de un chat interno para la comunicación interpersonal e institucional.

- ✓ La Asamblea sugiere a la próxima Presidenta que le pida a la Madre General poder contar con la ayuda fraterna de una Hermana en su tarea de animación, según modalidades acordadas entre ellas.

Además fue subrayada la importancia de lo recomendado por el Estatuto, en el nro. 62.2, referido a la presencia en el territorio de la Presidenta y de su Consejo.

- ✓ Para el futuro de la Asociación es decisivo un mayor compromiso de todas con respecto a la formación.

Para la *Formación Inicial*, se considera fundamental lo prescripto por el Estatuto, en el nro. 68, sobre la elección de una responsable. Se recuerda, además, que cada plan formativo debe responder a las posibilidades de cada persona y del contexto cultural.

Para la Formación Continua, exhortamos a todas a hacer propias con fidelidad las indicaciones del Estatuto, en el nro. 84. Aun valorizando las iniciativas de las Iglesias Locales, se hace necesario retomar nuestros encuentros, locales o generales, recurriendo incluso a los medios de comunicación a distancia y en colaboración con los demás componentes de la Familia Verniana.

- ✓ La Asamblea, en fin, subraya la necesidad de no tener escondido el don que hemos recibido, sino más bien, saber proponerlo también a las jóvenes generaciones. No se trata naturalmente de hacer publicidad, sino de testimoniar con la vida y anunciar con franqueza que de la consagración deriva nuestra posibilidad de dar un sentido positivo y alegre a la vida: ser, en definitiva, signos de esperanza, como Madre Antonia.

Concluyendo, invitamos a todas a hacer nuestra, no obstante dificultades y límites, la respuesta confiada de Pedro: "*Maestro, hemos trabajado toda la noche y no hemos conseguido nada; pero sobre tu palabra echaré las redes*" (Lc 5,5).

Roma, 7 de octubre de 2022
Fiesta de la Virgen del Rosario



A las Misioneras de Caridad de la Inmaculada Concepción

Para conocimiento: Madre Raffaella Giudici

Superiora General SCIC
Via della Renella
00153 -Roma

Para Conocimiento: Avv. Vincenzo Fornace

Presidente Laicos Vernianos
Corso Torino 107
10086 - Rivarolo

Para Conocimiento Superioras Provinciales y
Comunidades Religiosas

Queridas Hermanas Misioneras de Caridad:

¡Alegrémonos! Una vez más el Señor nos ha demostrado, con confianza, que nuestra Asociación es su obra. Él está con nosotras y camina con nosotras. Ciertamente, por intercesión de Madre Antonia, fue posible realizar nuestra VI Asamblea General titulada: **“Caminemos juntas para ser signos de Esperanza”**. La misma se desarrolló del 4 al 7 de octubre de 2022 en Roma. El número de las misioneras presentes era pequeño pero la conexión por zoom hizo posible también la participación de otras Misioneras residentes en Italia y en Jerusalén, Argentina y Tanzania. **Adjuntamos el documento final.**

Las votaciones se desarrollaron en un clima sereno y siempre dirigimos una oración al Espíritu Santo y a la Virgen María, confiando en poder descubrir, con el debido compromiso, la voluntad de Dios para nosotras.

Fue como un rayo de luz y esperanza, el Señor nos animó a continuar el camino emprendido con fe y entusiasmo. El día 7 de octubre, tuvimos el nuevo gobierno, que resultó constituido de la siguiente manera:

Presidenta: Scholastica Ngeneka
Consejera y Vice-Presidenta: LiobaMpore
Consejera y tesorera: Giuse Gambini
Consejera y secretaria: Annamaria Corniello
Consejera: Maureen Meo

El camino actual cuesta arriba de la Asociación debe proyectarnos hacia el futuro; “la Esperanza en Dios jamás desilusiona”. No nos quedemos en la

fragilidad caracterizada por los límites de edad, distancias geográficas, salud precaria... Esta actitud, según el Papa Francisco, preserva a los religiosos “de una tentación que puede volver estéril nuestra vida consagrada: la tentación de la supervivencia; ella nos hace volvernos reaccionarios, temerosos, nos hace encerrarnos lenta y silenciosamente en nuestras casas y en nuestros esquemas, en lugar de suscitar la creatividad profética nacida de los sueños de nuestros Fundadores, se buscan atajos para huir de los desafíos que hoy golpean a nuestras puertas” (XXI Jornada de la Vida Consagrada). Miremos entonces la tenacidad de Madre Antonia, “pongámonos con Jesús en medio de su pueblo” como “semilla y levadura”, con el deseo de vivir una “laicidad santa”. La Iglesia en Salida del Papa Francisco nos invita a ser Testigos que atraigan. Hoy no es tanto el tiempo de los discursos persuasivos y convincentes; es sobre todo el tiempo del testimonio. (Mensaje a los participantes en la conferencia italiana de los Institutos Seculares 2017).

Mientras agradezco a Luciana Tomasini, que heroicamente guió a la Asociación por 18 años, nuestro agradecimiento va también al Padre Majorano, él supervisó la actividad de la Asamblea y nos transmitió una gran seguridad con su experiencia y precisión; a Madre Raffaella, siempre presente con su inteligente laboriosidad; a Sor Grazia que sigue acompañándonos con su afecto sincero y a las Hermanas que hicieron de intérpretes, participando en la Asamblea como miembros de una gran familia.

Quizás alguna Misionera esperaba recibir antes estas comunicaciones. Pedimos disculpas. Es necesario tener en cuenta el tiempo que transcurre veloz, los compromisos cotidianos, nuestra poca experiencia y las dificultades de comunicación causadas por la distancia.

Les deseamos a todas, un camino espiritual que sea como un campo en el que brotan continuamente nuevas flores y esperamos que contactos más frecuentes, entre las Misioneras, las Hermanas y los Laicos Vernianos contribuyan a reforzar en nosotras la conciencia de ser una verdadera gran Familia que crece y camina hacia un futuro luminoso y alegre. Nos confiamos a sus oraciones para que desarrollemos bien este mandato según la confianza que han depositado en nosotras.

Saludos fraternales para todos.

Scholastica



con Annamaria, Maureen, Lioba y Giuse

Milán - 20 de Octubre de 2022